

12月号



横大路だより

令和7年12月1日
京都市立横大路小学校
校長 九矢 顯太郎

【学校教育目標】

夢を抱き、生き生きと輝く 横大路の子

- ・自ら学び続ける子
- ・喜びを分かち合う子
- ・未来を探究する子



ホームページも
ぜひご覧ください。



～12月は人権月間～

寒くなったとはいっても、12月とは思えないほどの陽気ですが、校長室から見えるハナミズキも真っ赤に染まり、葉がはらはらと落ちています。

さて、12月10日は「人権デー（Human Rights Day）」です。昭和23年（1948年）12月10日、「人権を守ることは世界平和につながる」という考え方から国際連合総会において「世界人権宣言」が採択されました。本校では、12月の人権月間に向けて、子どもたちも人権標語を書いたりして身近な人権を考える取組を行っていきます。

今年度は人権月間の取組として、「全校かがやき道徳」を行います。これは全校児童が体育館で一時に集まり、縦割りグループでテーマに沿って話し合う道徳の時間です。テーマは「自分も相手も大切にすること」です。初めての試みですので、どのようになるかわかりませんが、子どもたちはしっかり考えることと思っています。また、今年度始めた縦割りグループという異年齢集団で話し合うことも、子どもたちにとって良い経験になると考えています。子どもたちにとって学校は大きな集団です。子どもたちが成人になって社会で活躍するためにも、クラスのみんなや学校のみんなと過ごす中で、自分も相手も気持ちよく毎日を過ごせる力を身に付けていってほしいです。

全国的には風邪やインフルエンザ等が流行っています。幸い横大路にはまだ大きな波は来ていませんが、気が抜けません。手洗いやうがいを徹底して元気に学校へ登校してほしいです。これからますます寒さが厳しくなりますが、子どもたちが元気に登校し、互いに思いやりを持って過ごせるよう、引き続きご支援とご協力をお願いいたします。

校長 九矢 顯太郎

12月 学校行事予定

日	曜	学校行事	保健行事	その他
1	月	全校かがやき道徳1H		
2	火	浅野先生による图画工作特別授業 5・6H(6年:横大路会館) ALT プロジェクトY2H(4年)		
3	水	京の匠(京友禅)ふれあい事業(5年)9:35~11:20(多目的室にて)		
4	木	新入生体験授業(6年:洛水中)		
5	金	委員会活動⑦ 中学給食体験(6年)	フッ化物洗口	
6	土			
7	日			
8	月	校内授業研究会5H(13:45~14:30)(1年算数) 完全下校		
9	火	社会見学(琵琶湖疏水)(3・4年) 制服採寸 15:10~(6年)		
10	水	ジュニア京都検定(5・6年)		
11	木	体育授業公開日(1・2年:芝生 3~6年:2連)		
12	金	クラブ活動⑧ 茶道教室⑦	フッ化物洗口	
13	土			
14	日			
15	月	学校安全日 4 時間授業(1年) 5 時間授業(2~6年) 個人懇談会①		
16	火	4 時間授業(1年) 5 時間授業(2~6年) 個人懇談会② ALT		
17	水	4 時間授業(1年) 5 時間授業(2~6年) 個人懇談会③		
18	木	4 時間授業(1年) 5 時間授業(2~6年) 個人懇談会④ 環境学習(京セラ) 3・4H		
19	金	4 時間授業(1年) 5 時間授業(2~6年) 個人懇談会⑤ ようこそアーティスト(マンガ)AM(6年)	フッ化物洗口	
20	土			
21	日			
22	月	地域委員会・町別集会・集団下校		
23	火	たてわりあそび 5 時間授業		
24	水	2学期終業式 給食終了 木曜校時 完全下校		
25	木	冬季休業開始 授業予備日		
26	金	授業予備日		
27	土			
28	日			
29	月	学校閉鎖日		
30	火	学校閉鎖日		
31	水	学校閉鎖日		

冬休み中の電話対応時間は、
8:30~17:00までです。
よろしくお願いします。
12月27日(土)~1月4日(日)は、
学校は閉まっています。

個人懇談会のお知らせ

12月15日(月) 16日(火) 17日(水) 18日(木) 19日(金)
に各教室で行います。

1年生は4時間授業 13:15下校

2~6年生は5時間授業 14:05下校

懇談時間は全学年 14:30~17:00です。

2学期の成長や冬季休業の課題などについてお知らせいたします。詳しくは、11月26日(水)に配布しましたプリントでご確認ください。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



5・6年生 文化財に親しむ授業「風神雷神図屏風」鑑賞

11月14日（金）に、本校にレプリカですが「風神雷神図屏風」がやってきました。

5・6年生が、各学級1時間ずつですが風神雷神図屏風のよさに浸りました。学芸員の方やボランティアの方に解説していただきながら、鑑賞しました。屏風に使われている絵の具も実際に見ることができました。岩を削って作られた染料であること、削る粗さによって色の濃淡が変わることなども教えていただきました。

最後には、部屋を暗くして江戸時代の人たちが見ていたであろう行燈の明かりだけで見るという演出をしていただきました。子どもたちは、明るい状態で見たときとの印象の違いを味わっていました。

これを機に、芸術に興味を持ち博物館などに足を運んでくれると嬉しいです。



青い鳥号がやってきた！④

11月13日（木）は、伏見中央図書館の青い鳥号の4回目の来校でした。

中間休みに外に出てきた子どもたちが青い鳥号を見つけると、「今日は、どんな本があるの？」「ここで読んでもいい？」「この本、読みたい。」と自然と車の周りに集まり、本に手を伸ばしている姿がありました。

今回の対象は6年生であったため、読み聞かせではなくブックトークをしていただきました。日本の文化をテーマに建築や食べ物、行事など様々な本を紹介していただき、子どもたちは、用意していただいた本に興味を示していました。

最後に、伏見中央図書館の方々から「子どもたちの本への関わり方が変わりましたね。」と声をかけていただきました。前期の学校アンケートでは、進んで読書をしていると自信をもって答えられない実態がありました。さて、後期でどのように変わっているのか、楽しみです。



文化・芸術体験学習のお知らせ
保護者の方も参観可能です

☆子ども絵画教室【6年生】
(京都市立芸術大学 名誉教授
浅野 均先生による絵画教室)

12月2日（火）5・6時間目
※横大路会館にて行います。

☆京友禅体験【5年生】
(手描染の体験学習)
12月3日（水）2・3時間目
☆ようこそアーティスト【6年生】
(京都で活躍するマンガ家の方を
講師に迎えた特別授業)
12月19日（金）午前中

ほっこり子育てひろば

11月18日（火）の授業参観では、お忙しい中、参観いただきありがとうございました。参観のあと、体育館で「ほっこり子育てひろば」を行いました。

今回は、情報モラルをテーマにした参観だったので、懇談会という形で、講師の先生に来ていただき、「『どうする？』スマホ等との付き合い方」という内容のお話をいただきました。また、いくつかのグループに分かれて、家庭でのスマートフォンの使い方などについて、参加してくださった保護者の方同士で意見交流もしました。

講師の先生が、「ネット社会だからこそ、アナログも大切にしてください。」「知り合いを作り、スマホなどとの付き合い方について話をして、ご自身の家庭に取り入れてみてください。」と話されていました。ぜひ、家庭でも情報モラルについて話をされてはいかがでしょうか。



横大路小学校では、昨年度まで12月の給食に追加でケーキを提供していましたが、物価高騰もあり、実施が難しくなりました。そのため、今年度より、ケーキの提供は行わないこととしました。ご理解の程、よろしくお願ひします。

☆学校評価アンケートのお願い

8月末から12月までの子どもたちの様子について保護者の方のご意見をいただきたいと思います。7月の時と同様でFormsにて、回答していただきます。下のQRコードからも読みとれます。ご協力をお願いします。

回答期限 12/26（金）

回答は、子ども1人につき1回答をお願いします。

